

Abb. 19: Gesandte als »Verkünder«, nach einem Gemälde von Vittorio Carpaccio.

militärisch-diplomatischen Bereich, dann aber auch Quartiermeister, Sekretär, Repräsentant, Vermittler, Verhandlungsbevollmächtigter, selber Gesandter in politisch-diplomatischer Hinsicht – wie das Lutz Roemheld (1964) an zahlreichen Beispielen aus dem 15. Jahrhundert verdeutlicht hat. Vor allem bei Rechtstreitigkeiten und politischen Bündnissen wurde der Herold eingesetzt. Das schloß durchaus auch Heiratsverhandlungen ein, etwa als 1464 Ludwig XI. einen englischen Herold empfing mit dem Ziel, den Krieg zwischen England und Frankreich durch einen Waffenstillstand und einen Friedensvertrag zu beenden, und ihm dabei seine Schwägerinnen zeigte in der Absicht, Eduard IV. von den Qualitäten der Damen zu